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ATA N. º11 

Mandato 2021-2025 

Aos vinte e um dias do mês de dezembro do ano dois mil e vinte e três, na localidade de 

Alcabideche, na sala do Auditório de São Vicente de Alcabideche, Rua do Rio das Grades, 190-

B Alcabideche 2645 – 559 Alcabideche, pelas 22:00h - Rui Paulo Correia Costa, Presidente da 

Assembleia de Freguesia de Alcabideche, deu por aberta a sessão nº 11 da reunião magna 

respeitante ao mandato 2021-2025 com a seguinte ordem de trabalhos: 

1. Período antes da ordem do dia; 

2. Discussão e Aprovação da ata nº 10; 

3. Aprovação, discussão e votação do plano de atividades para 2024; 

4. Aprovação, discussão e votação do plano de orçamento para 2024; 

5. Aprovação, discussão e votação do Mapa de Pessoal para 2024; 

6. Aprovação e discussão do relatório de atividades do 4º trimestre de 2023; 

7. Apresentação, discussão e votação da 3ª Revisão orçamental; 

8. Apresentação da Informação Financeira/Balancete – novembro de 2023; 

9. Informações;  

o Acordo de Parceria para o desenvolvimento das Atividades de Enriquecimento 
Curricular e Programa Crescer a tempo Inteiro (AEC); 

o Acordo de Parceria para o desenvolvimento da atividade Componente de Apoio à 
Família no 2º ciclo do Ensino Básico-Programa Crescer a Tempo Inteiro (CAF);  

o Acordo de Parceria para o desenvolvimento das Atividades de Animação e Apoio à 
Família Educação e Pré-Escolar (AAAF`s);  

o Protocolo Bolsas Sociais para a integração de crianças em creches e jardins de 
infância da rede privada; 

o Protocolo Fator C – Desenvolvimento Local e base Comunitária. 

 

Presidente da Assembleia de Freguesia, Rui Paulo Costa, saudou os presentes e iniciou a sua 

intervenção, informando ter recebido uma renúncia de mandato de um membro do grupo de 

lista do Partido Social Democrata PSD – Margarida Nascimento Alves, que por razões pessoais 

solicita a sua dispensa definitiva daquele órgão autárquico. De seguida foi dada a posse ao 

elemento do grupo de lista do Partido Socialista – PS – Cristina Querido.  

https://www.jf-alcabideche.pt/pdf/afa20212025/ata_n10_afa.pdf
https://www.jf-alcabideche.pt/pdf/afa20212025/gop2024.pdf
https://www.jf-alcabideche.pt/pdf/afa20212025/ppi2024jfadez2023.pdf
https://www.jf-alcabideche.pt/pdf/afa20212025/mp2024jfa23.pdf
https://www.jf-alcabideche.pt/pdf/afa20212025/ra-4t2023.pdf
https://www.jf-alcabideche.pt/pdf/afa20212025/3arevisaoorcamental2023.pdf
https://www.jf-alcabideche.pt/pdf/afa20212025/ifbalancete-4t2023.pdf
https://www.jf-alcabideche.pt/pdf/afa20212025/9informacoes2023protocolos.pdf
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Ponto 1 da Ordem de Trabalhos:  
 
CDU - Coligação Democrática Unitária - PCP-PEV, Manuel Santinho, saudou os presentes e 

iniciou a sua intervenção referindo o mau serviço que a empresa da SCOTURB presta aos 

fregueses, com atrasos sistemáticos nos horários das carreiras e que culmina com um 

terminal novo em Cascais que não reúne condições aos utentes, sendo um local 

completamente aberto, sem pontos de abrigo e condições deficitárias para quem espera lá 

uma hora e mais por um autocarro. Pediu assim, que o executivo levasse à reunião camarária 

o descontentamento que existe por parte da população que utiliza aquele meio de transporte 

público. 

 

PS - Marta Ruivo, após cumprimentar os presentes iniciou a sua intervenção pedindo uma 

mudança de atitude por parte do executivo da junta relativamente as questões da via pública 

na freguesia. Deu como exemplo o facto das intervenções feitas não terem resultado na 

maioria das situações, sendo por isso necessário pressionar o executivo municipal para 

realizar as alterações necessárias onde o trânsito é caótico e as estradas não estão em 

condições de se transitar corretamente. Deu como exemplo o já conhecido problema do 

estreito de Manique e as suas consequências, tendo agora esperança no projeto apresentado 

pela CMC, traga finalmente a resposta necessária para aquele local, para além disso pediu 

também a intervenção do executivo em reforçar os cuidados com as medidas de trânsito ou 

com a informação atempada junto dos residentes sobre as alterações de circulação dos 

transportes públicos. Por último, referiu a sua satisfação pela realização dos eventos por parte 

do executivo da junta, indicando, contudo, que merecem maior e melhor divulgação dos 

mesmos, é segundo as suas palavras altura de ser mais ambicioso e dar a Alcabideche o valor 

que merece. Por fim, solicitou que em sede de assembleia municipal seja levada a proposta 

de alteração do nome “Complexo Desportivo de Alcabideche” para “Complexo Desportivo 

Vargas Cardoso”, lendo de seguida uma pequena descrição da sua vida e obra. 

PPD /PSD – José Diogo, iniciou a sua intervenção, cumprimentando os presentes e referindo 

o aumento do dinamismo no centro de Alcabideche promovido pelo executivo da Junta de 

Freguesia nos últimos anos com a realização da festa de São Martinho e as iluminações de 
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Natal. Deixou a ideia que a divulgação desses e outros eventos promovidos pela JFA devem 

ser o mais abrangente possível junto da população. Sobre a proposta apresentada pela 

bancada do PS sobre a nomenclatura a dar ao pavilhão de Alcabideche, informou a 

concordância da bancada do Partido Social Democrata. 

PPD /PSD – Luis Pires Lima, começou a sua intervenção por referir os resquícios deixados pela 

pandemia ao nível da saúde mental. Referiu em seu entender o aumento de casos de doença 

psiquiátrica e psicológica que surgiram após o período de confinamento. Por essa razão, não 

deixou de enaltecer o workshop promovido pela JFA sobre o tema, onde foram abordados 

um conjunto de soluções para ajudar na resolução deste problema. 

CDS /PP– Catarina Machado, pediu a palavra para salientar a finalização das obras na rua 

Carlos Anjos na Amoreia, melhorando assim a segurança das pessoas naquela via bem como 

do trânsito automóvel com a construção de uma pequena rotunda. 

Presidente do Executivo da Junta Freguesia Alcabideche, José Filipe Ribeiro, respondendo às 

questões, começou por referir sobre o tema apresentado pelo deputado da CDU, que o 

terminal de autocarros é temporário, conforme indagado pelo executivo junto da CMC, 

estando prevista a construção de um novo terminal por baixo do novo condomínio. 

Sobre a intervenção da Marta do PS, referiu que gostaria de saber quais foram as obras que 

não foram concretizadas e em que locais o trânsito se tornou caótico fruto dessas 

intervenções? 

Ponto 2 - Discussão e Aprovação da ata nº 10; 

Ata APROVADA por maioria no total de 18 votos. 
 
11 votos a favor – 10 PSD / CDS e 1 PS 
7 Abstenções – 5 PS / 1 PSD / 1 CDS 

 

Os pontos 3, 4 e 5 da ordem de trabalhos foram discutidos em conjunto e votados 

separadamente. 

O Presidente do executivo solicitou a palavra para informar os presentes que, o Partido 

Socialista tinha sido o único partido a apresentar sugestões ao plano, ao abrigo do estatuto 

da oposição. Justificou também que as propostas do PS não incluídas no plano de atividades, 

https://www.jf-alcabideche.pt/pdf/afa20212025/ata_n10_afa.pdf
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deviam ao facto de algumas já constarem do documento inicial. A proposta sobre atividades 

na feira da Adroana, justificou a sua não inclusão no plano pelo facto de ser um recinto sobre 

a gestão da Santa Casa da Misericórdia de Cascais, o que implica sempre a autorização de 

terceiros para a realização de eventos.  

PS - Marta Ruivo, agradeceu a explicação dada pelo presidente da junta, referiu a tristeza de 

não ter sido contemplada a inclusão da proposta da construção da casa de cultura em 

Alcabideche, no plano de atividades. Solicitou de seguida algumas questões ao executivo 

sobre verbas contempladas em orçamento e qual a sua finalidade. 

PS – Rui Mendes, pediu a palavra para apresentar um conjunto de recomendações ao 

executivo com vista a serem inseridos na freguesia programas como a Eco Freguesia e o 

autoemprego no âmbito da oferta de ensino superior que existe em Alcabideche. 

CDU - Manuel Santinho, questionou de seguida o executivo sobre o orçamento, começando 

por afirmar que a rubrica “outros” substitui todas as outras rubricas, não ficando a saber 

concretamente como se destina a receita e a despesa em concreto. Pediu esclarecimentos 

adicionais sobre algumas verbas contempladas no orçamento. 

PPD /PSD – José Diogo, no uso da palavra, pediu esclarecimentos ao executivo sobre o mapa 

de pessoal e onde mais concretamente o executivo vê a necessidade de colmatar algumas 

falhas de recursos humanos. Interrogou também o executivo sobre a eventual intervenção 

programada de obras no CDA e como se vão realizar. Pediu por fim, também esclarecimentos 

sobre as bolsas de mérito para os estudantes da freguesia. 

José Filipe Ribeiro, Presidente do executivo da Junta em resposta às questões apresentadas, 

informou os presentes que, a capacidade de receita no orçamento subiu contrariamente ao 

afirmado pela deputada do PS Marta Ruivo. 

O aumento dos valores na limpeza, englobam um conjunto de áreas, como o pavilhão, 

edifícios e as escolas todas sobre responsabilidade da junta. Mais informou que, existem 

verbas ao longo do ano transferidas pela CMC que não se conseguem alocar em orçamento, 

visto serem valores que não são controlados pela junta. Referiu um conjunto de obras 

previstas, como a cobertura do CDA e o posto de atendimento no cemitério. Informou 
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também que, a continuidade no programa das bolsas de mérito, tem sido um sucesso junto 

da comunidade escolar. 

PS – Rui Mendes, esclareceu os presentes da importância do galardão da ECO/ Freguesia e 

de como é importante o reconhecimento e a sua obtenção institucional. Deixou também a 

sua ideia sobre a importância do acesso aos financiamentos em programas comunitários, 

nomeadamente o Portal 20/30.  

José Filipe Ribeiro, respondeu que a JFA tinha feito uma candidatura de financiamento 

europeu “Bairros Digitais”, mas não foi aceite. 

De seguida o presidente da Assembleia, Rui Paulo Costa, colocou o ponto 3 da ordem de 

trabalhos a votação, tendo sido APROVADO com o seguinte resultado: 

12 votos a favor – PSD e CDS/PP 

6 votos Contra - 5 PS e 1 CDU 

O ponto 4 da ordem de trabalhos a votação, foi APROVADO, com o seguinte resultado: 

12 votos a favor – PSD e CDS/PP 

6 votos Contra - 5 PS e 1 CDU 

O ponto 5 da ordem de trabalhos a votação, foi APROVADO, com o seguinte resultado: 

13 votos a favor – PSD e CDS/PP + CDU 

5 votos Contra - 5 PS  

O porta voz da bancada do Partido Socialista, apresentou uma declaração de voto onde 

expressou a sua discordância pelas políticas que determinam os documentos analisados e que 

não estão em consonância com os princípios que o partido socialista defende. 

Ponto 6 –Aprovação e discussão do relatório de atividades do 4º trimestre de 2023;  

A mesa não teve inscrições para debate do ponto. 

Ponto 7 - Apresentação, discussão e votação da 3ª Revisão orçamental; 

CDU - Manuel Santinho pediu uma explicação ao executivo porque a uma semana de fechar 

o ano pede uma revisão no orçamento de cerca de 600 mil euros. Verifica na proposta a 

existência de verbas muito avultadas que estão alocadas a rubricas “Outros” e que por isso 

não estão bem explicadas. 

https://www.jf-alcabideche.pt/pdf/afa20212025/ra-4t2023.pdf
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José Filipe Ribeiro, Presidente do executivo respondeu que, a Junta só assume compromissos 

com verbas cabimentadas em orçamento. Informou a assembleia que, a CMC tem estado a 

transferir um conjunto de verbas que não estavam previstas em orçamento e como tal têm 

que fazer parte do mesmo, pelo que a revisão orçamental vai nesse sentido. 

O ponto 7 da ordem de trabalhos a votação, foi APROVADO, com o seguinte resultado: 

12 votos a favor – PSD e CDS/PP  

6 votos Contra - 5 PS + 1 CDU  

O PS apresentou declaração de voto. 

Ponto 8 - Apresentação da Informação Financeira/Balancete – novembro de 2023; 

PS - Marta Ruivo, reiterou o pedido da documentação a tempo e horas para uma análise 

mais cuidada da documentação, desejando a todos boas festas e um bom ano novo. 

O Presidente da Junta em nome do executivo desejou a todos Boas Festas. 

Pelas 23,30 horas, o Presidente da Assembleia de Freguesia, Rui Paulo Costa, após desejar a 

todos um Feliz Natal e Novo Ano de 2024, deu por encerrada a Assembleia.  

O Presidente da Mesa da Assembleia 

Rui Paulo Correia Costa 

 

Secretária 

Ana Cláudia Gonçalves 

 

Secretária 

Catarina Luz 

 

https://www.jf-alcabideche.pt/pdf/afa20212025/ifbalancete-4t2023.pdf

